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Plantación de palma de aceite en María La Baja.

Encuentro palmero en 
María La Baja superó e pectativas

Financiamiento para el sector 
rural palmero, incluyendo 
los programas de Desarrollo 

Rural con Equidad (DRE) y ola in-
vernal y análisis de las condiciones 
vigentes de financiamiento para el 
sector fueron los temas principales 
de la Reunión Gremial. 

Otros aspectos tratados fueron: 
avances e intervención del mane-
jo sanitario en la Zona Norte, por 
Juan Carlos Lara, Coordinador 
del Manejo Sanitario (CMS) Zona 
Norte; y fortalecimiento de la co-
mercialización: resultados a 2010 y 
reto a futuro, a cargo de Julio César 
Laguna, Líder de Comercializa-
ción Sectorial de Fedepalma.

Consideraciones de Finagro

Rodolfo Bacci, Gerente Comer-
cial de Finagro, explicó a los pro-
ductores, en primer término, los 
apoyos del Gobierno Nacional 
para los damnificados por la ola 
invernal y mencionó algunas ges-
tiones que el Ministerio de Agri-
cultura y Desarrollo Rural (MADR) 

adelanta frente al INVÍAS, para el 
acondicionamiento de una infraes-
tructura vial que beneficie a toda 
la región palmera de la zona y a la 
comunidad en general.

Expuso los instrumentos finan-
cieros para el sector rural, en el 
caso específico de la palma, liga-
dos directamente a la emergen-
cia invernal, que consisten en: 
normalización de cartera, alivios 
sobre deudas normalizadas, recu-
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peración de la actividad produc-
tiva –nueva línea de crédito, ICR 
y FAG especiales -, al tiempo que 
socializó los montos máximos de 
crédito, tasas de redescuentos y 
tasas de interés. 

Además, ilustró a los asistentes 
sobre el contenido y alcance de 
los cambios realizados a Agro 
Ingreso Seguro (AIS) que dieron 
paso al programa Desarrollo Ru-
ral con Equidad (DRE).

Al oído de los productores 

Sindulfo Ramos, palmicultor de la zona, calificó a la oficina del Ban-
co Agrario de María La Baja como “lenta”, y se quejó por el exceso 
de trámites y demora de los documentos que impiden agilizar las so-
licitudes de crédito. A su turno, Martha Cota, Directora de la oficina 
del Banco Agrario en María La Baja, indicó que los proyectos no se 
engavetan, “Lo que sucede es que tenemos poco personal y la oficina 
es pequeña, lo que impide que los diferentes trámites para solicitud 
de créditos sean más rápidos”, aseguró.

“Las nuevas líneas del DRE per-
miten para los pequeños produc-
tores: $55 millones; para los me-
dianos, 60% del valor del crédito, 
y en cuanto a las asociaciones, 
el 80% del valor del crédito”, 
discriminó Bacci, quien también 
ratificó que el cultivo de la pal-
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Sobre el particular, Aniceto Guz-
mán, empresario palmero de la 
zona y miembro del Comité Di-
rectivo de los Fondos Parafiscales 
Palmeros, reiteró su solicitud de 
que se tengan en cuenta las par-
ticularidades de la zona a efectos 
de poner en marcha un programa 
de financiamiento en condicio-
nes similares a las vigentes para 
atender los daños y recuperacio-
nes asociados a la ola invernal; lo 
cual fue avalado por representan-
tes de las asociaciones de peque-
ños palmicultores presentes.

Sobre el particular, el Presiden-
te Ejecutivo de Fedepalma, Jens 
Mesa Dishington, indicó que el 
gremio ha generado información 
real y sustentado propuestas via-

bles ante el Gobierno Nacional; complementadas con el incremento 
de  la base financiable dado que es peligroso seguir aprobando proyec-
tos por debajo del monto justo. De otro lado se hace urgente revisar 
las condiciones del FAG pues la comisión se cobra por adelantado y 
resulta onerosa.

A su turno, Camilo Quintero, Coordinador de Gremios del Banco 
Agrario, informó las especificaciones del crédito asociativo vigentes, 
así: monto máximo, depende del proyecto, pero se financia hasta 80% 
de los costos directos, siempre y cuando no excedan los $10.000 mi-
llones; tasas de interés para pequeños: DTF+4, medianos DTF+7; pla-
zo: depende del flujo de caja y garantía, FAG hasta 70%.

Agenda de Infraestructura

El Coordinador de Asuntos Gremiales, Gabriel Martínez Peláez, puso de 
presente que la documentación entregada a consideración de los asisten-
tes incluía una síntesis de los principales avances alcanzados en la elabo-
ración de la agenda de infraestructura regional de interés sectorial para 
la Zona Occidental, la cual se constituye en un derrotero para la gestión 
de los diversos actores de la agroindustria a escalas nacional y territorial.

ma seguirá teniendo su ICR, ante 
la pregunta de Narciso Medina, 
Presidente de Asopalma 7. 

Remberto Anillo,  Subgeren-
te de Crédito de la Regional 
Caribe del Banco Agrario, 
socializó con los asistentes 
los alivios financieros que la 
entidad ofrece a los afectados 
por la ola invernal; también 
indicó que los beneficiarios 
podían ser pequeños produc-
tores agropecuarios, clientes 
del banco y asociaciones de 
productores que serían califi-
cados individualmente.

Finagro, por su parte, ofre-
ce una línea de crédito para la 
compra de tierra a la que se ac-
cede a través del intermediario 
(banco).

Manejo sanitario en la zona

Juan Carlos Lara, Coordinador de Manejo Sanitario (CMS) Zona 
Norte, explicó los objetivos de la CMS, los avances obtenidos hasta 
la fecha en la zona y específicamente en la subzona de María La 
Baja. Anunció el desarrollo de un plan de trabajo de la mano del 
equipo técnico de Promotora Hacienda Las Flores para el desarrollo 
de las labores e hizo énfasis en la fertilización oportuna y la red de 
trampeo de Rynchophorus Palmarum.

Lara señaló que debe ubicarse una trampa por cada 10 hectáreas, según 
recomienda la literatura, pero cuando hay demasiada incidencia lo ideal 
es una perimetral, cada 400 m. En esta subzona se debe trabajar en el 
tema de drenajes para evitar que la PC se incremente, concluyó el Coor-
dinador de Manejo Sanitario.

Seguridad ante todo

El teniente coronel Carlos Jaimes Villamizar, de la Policía de Cara-
bineros, informó acerca de los proyectos que desarrollan para forta-
lecer la seguridad en la zona, entre los que se encuentra la formación 
de patrulleros en el Programa de Técnicos Agropecuarios, del Sena, 
quienes tendrán la capacidad de asesorar proyectos productivos.  
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